



保険でより良い歯科医療を 愛知連絡会ニュース

「保険でより良い歯科医療を」
愛知連絡会
〒466-8655
名古屋市昭和区妙見町19-2
愛知県保険医会館内
TEL : (052) 832-1349
FAX : (052) 834-3584

『保険で良い歯科医療の実現をめざす』9.28市民集会に 全国から224人が集まりました！



「保険で良い歯科医療を」全国連絡会は9月28日(木)の午後、東京・憲政記念館で市民集会を開きました。全国から歯科医師、歯科技工士、歯科衛生士など224人が参加し、愛知からは江原雅博愛知連絡会会长、大蔵憲治副会長はじめ8人が参加しました。

集会では主催者を代表して雨松真希人全国連絡会会长が挨拶し「集会開催日に衆議院解散となったことは非常に意義深い。これから総選挙となるが、患者、市民とともに保険で良い歯科医療の運動の輪を大きく広げていきましょう。」と訴えました。

続いて、歯科医療改善の運動に取り組む9団体から各地の取り組みや運動の成果などが報告されました。

愛知連絡会からは江原雅博会長が、署名の取り組みを報告。「全国の署名は約20万筆を集約している。愛知は6万筆を目標に取り組んでおり、現在2万70

00筆と目標の半数近くになっている。知り合いに訴えたところ、地域の若い夫婦が積極的に賛同してくれて、協力をしてくれている。総選挙になったが、この署名を伸ばすことが、議員を変え、政治を変える力になる。今こそ署名を訴えるには絶好の機会になっている。」と力強く訴えました。

兵庫県保険医協会副理事長の足立了平氏からは学校歯科治療調査の報告があり、「要治療と診断を受けた子どもが3割、そのうち65%が未受診という結果だった。また、10本以上の虫歯があるなどの口腔崩壊に至っている子どもは36%にものぼり、一人親家庭や生活困窮、DVなどの家庭の状況がその背景にある。社会問題として経済的貧困、格差問題を解決していくなければいけない」と訴えました。

また、「子どもの歯科矯正に保険適用の拡充」を求める自治体意見書の取り組

みについて、山梨県の小尾直子さんが報告しました。

甲府市では請願が採択され、甲州市では意見書採択、今後は南アルプス市、忍野村、東京都の八王子市にも請願を行う予定だということです。「歯科の保険適用を広げる請願署名を全国各地で行なうことが、自治体での請願採択の力になるため、各県の交流を今後も広げていきたい」と豊富を述べました。

その他、民医連の歯科部会からは経済的な理由によ

り受診が遅れたり、中断している実状の報告や、全商連からは所得が下がるほど受診できない割合が高まるという調査結果の報告などが行われました。

閉会挨拶では 宇佐美宏全国連絡会副会長が「これから総選挙になるが、保険で良い歯科医療の運動に積極的に関わってくれた議員を新しい国会に送り出し、要求を実現できる選挙にしていきたい。」と締めくくりました。



有楽町マリオン前で街頭宣伝 市民に署名協力を訴える

集会の後、午後3時から有楽町マリオン前で宣伝行動と署名活動をおこないました。

宣伝では参加した各県の歯科医師が次々とハンドマイクを握って、歯科医療の実情、患者負担の軽減などを訴えました。

少し雨模様ともあって、なかなか足を止める市民は少なかったですが、熱心に

訴えて、署名は160筆集めることができました。



「保険で良い歯科医療」の実現を求める 請願署名は32,512筆の集約

「保険でより良い歯科医療を」愛知連絡会では、3月から「保険で良い歯科医療」の実現を求める請願署名に取り組んでいます。

私たちは、国民の厳しい生活状況の中で、保険で安心して医療を受けたいという切実な願いを実現するため、来年度の予算編成や診療報酬改定に反映できるよう11月末までに6万筆を目標に運動しています。

愛知連絡会で集約している署名数は32,000筆を超えました。目標の署名数に少しでも近づくため、最後まで努力したいと思います。お手元にある署名用紙を是非活用頂いて、更なる上乗せにご協力ください。

「保険で良い歯科医療」の実現を求める
請願署名集約状況（10月25日現在）

合計 32,512筆 (対6万筆目標比54.1%)

愛知県保険医協会	23,382筆
愛知民医連	8,310筆
愛商連・年金者組合・ アレルギー支援ネットワーク他	820筆

各団体の署名の取り組み

＜みなど歯科診療所＞
みなど歯科診療所は、9月13日に3,019筆となり、目標3,000筆に対して、超過達成となりました。署名活動の特徴は、早い段階から、組合員さんへの協力を訴え、支部単位でまとまった署名が集まつたこと。患者さんに、院内で作成した署名お願い袋を渡し、協力していただいたこと。班会に参加した職員がその場で訴えて署名を集めたこと等があげられます。

＜北生協歯科＞
北生協歯科では患者さんに用紙をお渡しし、署名のお願いをしています。協力してくださった方の中には

「いつまでもおいしくご飯がたべたいし、元気で長生きするために歯は大事だから、気楽に歯医者にかかるといいね。この署名もつとがんばるわ。」とたくさん署名用紙を持って行ってくださる方もみえました。元気で長生きのためにも大事な署名だと実感しています。

＜保険医協会＞

保険医協会では医科・歯科（開業医10枚・勤務医5枚）全会員（9000人）に送付して協力を訴えています。また、関係業者・団体や、健康講座など広く協力を訴え目標達成を目指しています。

街頭宣伝を行います

11月5日(日)

栄バスターミナル北

14時30分～15時30分

署名を市民に訴える絶好の機会です。
工夫を凝らしてアピールしましょう！



昨年の街頭宣伝の様子



“『保険で良い歯科医療の実現を求める』

9. 28市民集会アピール

1. 安心して歯科治療が受けられるよう、窓口負担を大幅に軽減すること
2. 保険のきく歯科治療の範囲を拡大すること
3. 歯科衛生士と歯科技工士の技術と労働を適正に評価し、待遇改善をおこなうこと
4. 国が責任をもって、あらゆる世代の歯科健診を充実させること
5. 歯科医療費の総枠を拡大すること